



Asamblea General

Distr. general
18 de diciembre de 2023
Español
Original: inglés

Septuagésimo octavo período de sesiones

Temas 18 d) y 64 del programa

Protección del clima mundial para las generaciones presentes y futuras

Zona de paz, confianza y cooperación de Asia Central

Carta de fecha 15 de diciembre de 2023 dirigida al Secretario General por la Representante Permanente de Turkmenistán ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle adjunta la declaración formulada por el Presidente de Turkmenistán para exponer la posición de su país en la 28ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrada en Dubái (Emiratos Árabes Unidos), los días 1 y 2 de diciembre de 2023 (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 18 d) y 64 del programa.

(Firmado) Aksoltan **Ataeva**
Embajadora y
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 15 de diciembre de 2023 dirigida al Secretario General por la Representante Permanente de Turkmenistán ante las Naciones Unidas

[Original: inglés y ruso]

Declaración formulada por el Presidente de Turkmenistán para exponer la posición de su país en la 28ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático

Dubái (Emiratos Árabes Unidos), 1 y 2 de diciembre de 2023

Turkmenistán considera su participación en la 28ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático un hito en el avance de su estrategia internacional en materia de cambio climático. Una parte importante de esta estrategia consiste en garantizar la constancia y coherencia en la puesta en práctica de las iniciativas presentadas por nuestro país desde la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20) y otros foros importantes, así como los esfuerzos continuos de Turkmenistán.

La Estrategia Nacional de Lucha contra el Cambio Climático, adoptada en 2012, sirvió de punto de partida para orientar la plena participación de Turkmenistán en la agenda climática mundial. La adhesión de nuestro país al Acuerdo de París se convirtió en el siguiente paso lógico. En 2019, se aprobó una versión revisada de la Estrategia Nacional de Lucha contra el Cambio Climático. Este documento integrador contiene un amplio conjunto de medidas para adaptar casi todos los sectores clave de la economía y la esfera social a las nuevas condiciones. Se presta especial atención al ámbito de los combustibles y la energía, en que se están llevando a cabo importantes iniciativas para reducir las emisiones mediante el aumento de la utilización del gas asociado al petróleo y la minimización de las pérdidas de gas natural durante el transporte.

Como Estado responsable, Turkmenistán reconoce la necesidad de seguir realizando esfuerzos concretos tanto en el plano internacional como en el nacional para lograr nuevos avances en la lucha contra el cambio climático y sus consecuencias. Uno de los aspectos importantes es la contribución de nuestro país a las medidas internacionales para reducir las emisiones de metano. En la 26ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrada en Glasgow, Turkmenistán expresó su respaldo a la nueva iniciativa del Compromiso Mundial sobre el Metano y manifestó su interés por estudiar este documento en detalle y participar en su aplicación.

En consonancia con las recomendaciones de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y con el apoyo activo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, en mayo de 2022, nuestro país preparó y aprobó la contribución determinada a nivel nacional de Turkmenistán para aplicar el Acuerdo de París sobre el clima. Este documento estratégico parte del supuesto de una reducción del 20 % de las emisiones de gases de efecto invernadero en 2030 con respecto a los niveles de 2010.

En la actualidad, desde lo alto de esta tribuna, Turkmenistán declara oficialmente su adhesión al Compromiso Mundial sobre el Metano. Al mismo tiempo, Turkmenistán proseguirá su cooperación actual con organizaciones internacionales y países asociados en el marco de los proyectos y programas que

existen para la aplicación práctica de las medidas derivadas del Compromiso Mundial sobre el Metano.

En el contexto de la cooperación internacional amplia para hacer frente a las cuestiones climáticas en Asia Central, que nuestro país promueve desde hace muchos años, es esencial insistir en la importancia del memorando de entendimiento entre el Ministerio de Protección Ambiental de Turkmenistán y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente firmado el 13 de noviembre de este año. Este memorando tiene por objeto desarrollar programas regionales de transferencia de tecnologías para el clima a Turkmenistán y a los países de Asia Central. Consideramos este documento un primer paso y una base jurídica importante para estudiar el establecimiento en Turkmenistán del Centro Regional de Tecnología Climática para Asia Central bajo los auspicios de las Naciones Unidas. Así pues, la iniciativa de Turkmenistán de crear este centro especializado de las Naciones Unidas para una región que cuenta con una población de casi 80 millones de habitantes, dotada de unos recursos naturales y de una biodiversidad únicos y, al mismo tiempo, situada en una zona de graves riesgos ambientales, comienza ahora a tomar forma.

Turkmenistán, plenamente decidido a mantener la cooperación multilateral en el marco de las iniciativas mundiales sobre el clima, acoge con beneplácito la propuesta de declaración sobre el clima y la salud y considera importante apoyarla para confirmar nuestra determinación colectiva y nuestra unidad en cuestiones de salud en el contexto de la aplicación del Acuerdo de París.

Reconociendo la importancia excepcional de los efectos del cambio climático en la seguridad alimentaria mundial, Turkmenistán manifiesta su apoyo total a la declaración de los Emiratos Árabes Unidos sobre la agricultura sostenible, los sistemas alimentarios resilientes y la acción relacionada con el clima.

Turkmenistán, que es consciente de la importancia de la coordinación entre los poderes públicos a nivel nacional y subnacional para combatir el cambio climático, está dispuesto a apoyar la iniciativa de la CP28 destinada a crear una coalición para establecer alianzas multinivel de alta ambición en la lucha contra el cambio climático.

Estamos dispuestos a seguir intensificando la cooperación a nivel regional y mundial en los ámbitos de la agricultura, la ecología, la energía, las finanzas y la salud con todas las partes interesadas para alcanzar los objetivos de la declaración de los Emiratos Árabes Unidos, teniendo en cuenta los intereses nacionales de Turkmenistán.